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ROBERTO CAMARGO
SERAFIM DE LIMA

Aos vinte e cinco dias do mês de novembro, do ano de dois mil e treze, às quinze horas e
quatro minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na
Avenida Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, a  PRESIDENTA vereadora NORA
NUNES abriu a presente Sessão Ordinária e convidou o vereador  ROBERTO CAMARGO
para fazer a leitura de um trecho da Bíblia. No espaço da TRIBUNA POPULAR, não houve
oradores. A seguir no espaço do EXPEDIENTE a PRESIDENTA anunciou resumo da ata nº
818,  e  abriu  espaço  para  retificações,  e  como ninguém se  manifestou  a  PRESIDENTA
declarou a ata aprovada por unanimidade, sem retificações, e logo após a ata nº 818 foi lida
pela 1ª Secretária da Mesa. A seguir nas CORRESPONDÊNCIAS foi lido o Comunicado do
Fundo  Nacional  de  Desenvolvimento  da  Educação  n°  274029/2013.  Nas
CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO foi  lido o Ofício  de Gabinete n°  375/2013 que
encaminhou mensagem retificativa ao PLE N° 56/2013. Em CIÊNCIA AO PLENÁRIO foi lido
o Projeto de Resolução n° 08/2013 que “Cria a Frente Parlamentar de Defesa dos Direitos
da  Criança  e  do  Adolescente  na  Câmara  Municipal  de  Capivari  do  Sul”.  A  seguir  a
PRESIDENTA informou que na ORDEM DO DIA consta o PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS N°
22/2013  ao Executivo Municipal de autoria dos vereadores que compõem a Bancada do
PDT:  MANOEL DIAS,  DANIEL  COUTO,  MOISÉS  PERES,  NORA NUNES  e  SANDRA
CARDOSO. No  espaço  do EXPEDIENTE  DOS  VEREADORES:  o  vereador  ROBERTO
CAMARGO  iniciou  parabenizando  o  senhor  Eli  Reis,  que  esteve  de  aniversário  essa
semana. Também parabenizou ao Jornal de Palmares, o Jornal Integração, a Rádio Osório e
a  Folha  Popular.  Destacou  a  importância  da  imprensa  e  dos  mais  diversos  meios  de
comunicação, e salientou que na Folha Popular tem duas fotos do CTG Capão da Porteira,
na sua bela participação no ENARTE. Continuando o Vereador informou que hoje é o dia do
doador de sangue, e lembrou que foi autor de uma lei no Município, e solicitou que dentro do
possível  essa Casa Legislativa poderia  estar  comemorando através de alguma atividade
esse ato tão nobre que é doar sangue, para prestigiar essas pessoas que fazem um ato
voluntário em prol de outras pessoas, e sendo também um doador de sangue não poderia
de deixar de dar destaque a esse assunto. Finalizando o Vereador aproveitou a presença



dos jovens que estão no Plenário, o qual ao conversar com a sua filha soube que os alunos
estão indo ao Legislativo porque têm a incumbência de fazer um trabalho referente à criação
de um projeto, e também esses alunos foram ao Executivo para estudar e contemplar os
dois poderes constituídos nesse Município. E nesse contexto quer deixar registrada uma
mensagem a esses jovens, pois enquanto professor da Escola Agrícola de Osório, e tem
acompanhado as dificuldades na área da educação, e na área da agricultura, e sugeriu aos
alunos que façam propostas nessa área para educação e agricultura e que os jovens façam
usos  dos  espaços  públicos  existentes,  como  a  Câmara  de  Vereadores  e  também  a
Assembleia  Legislativa  do  Estado.  A  seguir  o  vereador  DANIEL  COUTO iniciou
parabenizando a professora e aos alunos pela iniciativa de vir ao Legislativo nos visitar e
participar, e disse que isso é um orgulho e de motivação ao trabalho dos vereadores. Disse
que hoje é uma data especial, pois no momento em que o Plenário está repleto de jovens
coincidentemente no dia em que vereadora Presidenta Nora Nunes está entrando com um
projeto de resolução que cria a Frente Parlamentar de Defesa dos Direitos da Criança e do
Adolescente, e relatou que é motivo de muito orgulho, pois temos avançado nessa área.
Disse que hoje temos na Casa o vereador Daniel Vargas que já foi conselheiro tutelar, e
também a sua esposa já foi conselheira, e é uma satisfação, porque sempre foi uma das
suas grandes preocupações e sempre levou essa até ao Executivo Municipal. E atualmente
estamos avançando,  e  no qual  parabenizou ao Prefeito  Marco,  sua equipe,  o  Conselho
Tutelar, o Conselho dos Direitos da Criança e do Adolescente, onde todos têm trabalhado na
busca da conquista de direitos e realmente temos avançado e citou como exemplo que esse
ano já votaram um projeto de aumento da remuneração dos conselheiros tutelares, hoje
ingressa um projeto de criação de uma frente parlamentar, e também está em tramitação um
projeto que trata sobre a concessão de diárias aos conselheiros para que eles possam se
aperfeiçoar, pois é um benefício que eles não tinha e o Governo está procurando auxiliar e
relatou a sua satisfação. Continuando referiu-se ao corte das árvores da RS 040, pois essa
ocorreu em virtude de acidentes que ocorreram com vítimas fatais,  o projeto que visa à
urbanização e  a pavimentação das laterais  da  RS 040,  que irá  contribuir  com o nosso
comércio, e obviamente que dependemos de recursos do Estado e a Administração está
tentando esses recursos, e disse estar otimista com relação a esses avanços que estão
previstos para o Município. Continuando fez um agradecimento ao Secretário de Agricultura
Luis Carlos da Silva Andrade, no que diz repeito ao recolhimento do lixo na cidade. Segundo
o Vereador o que vem acontecendo é que os funcionários que fazem a coleta do lixo, eles
vem antes do caminhão recolhem os sacos de lixo e colocam amontoados na rua, como
forma de facilitar o trabalho, porém o que acontece é que os cachorros acabam rasgando o
lixo e esse se espalha pela cidade, inclusive porque temos muito vento em Capivari. Diante
desse fato conversou com o Secretário e esse entrou em contato com o dono da empresa e
já solicitou providências. Continuando informou que também é doador de sangue, sempre
fez isso e também orienta outras pessoas a fazer. Com relação à lei citada pelo vereador
Roberto Camargo, disse que não sabia que o projeto era de sua autoria, e inclusive já havia
comentado com outros vereadores sobre a necessidade de fazer algumas alterações nessa
lei,  e  agora,  com  o  vereador  Roberto  na  Casa  podemos  conversar  e  fazer  juntos  as
alterações. Segundo o Vereador esse projeto prevê preferência de atendimento no Posto de
Saúde, e no qual discorda, pois entende que quando a lei foi elaborada foi uma forma de
contemplar  o  doador  de  sangue,  porém com a demanda que aumentou,  e  também um
doador de sangue chegar e passar na frente de pessoas que estão aguardando atendimento



médico,  no  seu  entendimento  não  é  a  melhor  forma  de  contemplar.  Disse  que  a  sua
sugestão seria contemplar os doadores de sangue de Capivari do Sul com a gratuidade de
entradas referentes aos eventos realizados pelo Município, como a Saga, Expofeira, Rodeio
e outros. Finalizando o Vereador salientou também a importância de que o Município crie um
cadastro de doadores de sangue para que a família possa ter acesso aos doadores de
sangue, pois as enfermeiras, na prática já fazem esse trabalho, mas é necessário oficializar
um cadastro para auxiliar as famílias na ora em que precisam de doadores de sangue. O
vereador foi aparteado pelos vereadores MANOEL DIAS e ROBERTO CAMARGO. A seguir
a vereadora NORA NUNES iniciou agradecendo a presença dos alunos e demais que estão
no  Plenário.  Parabenizou  também  a  professora  Sandra,  que  está  desenvolvendo  um
brilhante  trabalho  sobre  os  Poderes:  Legislativo  Executivo  e  Judiciário,  um  importante
trabalho  de  conscientização,  e  os  alunos  estão  hoje  presentes  na  Sessão  para  se
apropriarem das funções do Poder Legislativo. Continuando referiu-se a criação da Frente
Parlamentar em Defesa dos Direitos da Criança e do Adolescente, pois ela busca reunir os
vereadores  e  oportunizar  a  criação  de  um  espaço  político  para  tratar  de  assuntos
envolvendo nossas Crianças e nossos Adolescentes, a fim de fortalecer o debate político em
todos os setores da sociedade pela interação com a sociedade civil, entidades e órgãos
representativos da Criança e do Adolescente. A seguir a PRESIDENTA deu início ao espaço
da  ORDEM DO DIA, ao qual foi lido o  PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS N° 22/2013  que foi
posto em discussão: o vereador autor,  MANOEL DIAS,  iniciou dizendo que esse pedido
busca facilitar ao contribuinte quitar a sua dívida junto a Prefeitura, pois o pedido visa dar um
desconto para que o contribuinte fique em dia, e o objetivo é que seja instalada a máquina
de pagamento para que esse possa parcelar  esse débito  em quantas vezes ele  quiser.
Segundo o Vereador, acima de 250 UFMs que dá um torno de setecentos e setenta reais, a
dívida deve ser cobrada judicialmente, e abaixo desse valor seria inviável ao Município que
irá gastar com despesas processuais, advogado entre outros custos, e o pedido visa auxiliar
tanto o contribuinte quanto a própria Administração. A seguir o vereador  DANIEL COUTO
iniciou dizendo que assinou o pedido como forma de apoio, mas a verdade é que esse
pedido teve a iniciativa do vereador Manoel  Dias. Segundo o Vereador o pedido sai  em
nome da bancada do PDT que assinou em forma de apoio, mas precisamos valorizar quem
teve a iniciativa,  e  disse esperar  que o Prefeito  acate o pedido,  já que o secretário  da
Fazenda também é favorável.  Continuando o  vereador  explicou que o  Prefeito  além de
cobrar a dívida administrativamente, se a pessoa não efetuar o pagamento da dívida à lei
determina que o Prefeito tem a obrigação de executar essa dívida judicialmente, e como são
valores pequenos, o custo da execução judicial sai na maioria das vezes mais onerosa do
que o dinheiro que o Município tem a receber do contribuinte. Finalizando pediu o apoio de
todos,  e  agradeceu  ao  vereador  Manoel  por  tê-lo  convidado  para  assinar  o  pedido.  O
Vereador foi aparteado pelos vereadores MOISÉS PERES e MANOEL DIAS. A seguir não
havendo  mais  quem  quisesse  discutir  a  PRESIDENTA  colocou  o  PEDIDO  DE
PROVIDÊNCIAS N° 22/2013 em votação, sendo que o referido pedido foi APROVADO por
unanimidade.  Encerrada  a  Ordem  do  Dia  a  PRESIDENTA deu  início  ao  espaço  das
EXPLICAÇÕES PESSOAIS,  sendo que se pronunciaram respectivamente os vereadores
MANOEL  DIAS,  DANIEL  COUTO,  DANIEL  VARGAS  que  solicitou  o  registro  do  seu
pronunciamento,  SANDRA CARDOSO  e  NORA NUNES. O  vereador  DANIEL VARGAS
iniciou dizendo que quer fazer um meio agradecimento ao Poder Executivo, pois a dois ou
três  meses  havia  feito  um pedido  de  providências  ao  Executivo  solicitando  o  corte  das



árvores da RS 040. Disse que na época o pedido teve como motivação a indignação de
diversas  pessoas  devido  ao  acidente  fatal  com  Jeniffer,  e  agora  a  Administração  está
atendendo a sua solicitação, e disse que é um meio agradecimento porque espera que o
corte das árvores também seja realizado no sentido litoral. Continuando o Vereador disse
que as pessoas da comunidade já estão comentando sobre a melhor visualização que o
corte das árvores proporcionou ao comércio do Município, e também a maior segurança
quanto ao trânsito. Finalizando colocou-se à disposição dos alunos da Escola Arthur, no que
for  necessário  para  a  realização  desse  importante  trabalho  sobre  as  funções  dos  três
poderes. A seguir  não  havendo  mais  quem quisesse  discutir,  a  PRESIDENTA declarou
encerrada a presente Sessão e convocou os vereadores para a próxima Sessão Ordinária a
ser realizada no dia dois de dezembro, às quinze horas. E nada mais havendo a tratar, para
que tudo fique registrado, lavrou-se a presente ata que segue devidamente assinada.

Vereadora NORA NUNES Vereadora SANDRA CARDOSO
              Presidenta      1ª Secretária

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas”


